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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Buscan prohibir que dos o hombres más viajen juntos en motocicleta 
Argumentando temas de seguridad, en el Congreso local se plantea prohibir el tránsito en 
motocicleta de dos hombres en un solo vehículo, con algunas excepciones, como el que 
uno sea menor de edad, tenga una discapacidad, sea un adulto mayor, por temas de 
trabajo, o sean familiares. La propuesta es promovida por el perredista Víctor Manuel 
Manríquez González, quien rechaza que la medida pretenda restringir derechos y libertadas 
como el de la movilidad, o bien que sea discriminatoria hacia los hombres. En la exposición 
de motivos de la propuesta argumenta que dentro de las diversas manifestaciones de robos 
y –sobre todo- homicidios que aquejan las zonas públicas, es posible advertir que el uso de 
motocicletas para la ejecución del delito ha cobrado especial relevancia. 
 
Es claro que distribuidores viales no estarán listos para marzo 
Es claro que los distribuidores viales de las salidas a Salamanca y Mil Cumbres no estarán 
listos para marzo próximo, eso está a la vista de todos y es innegable, apuntó la 
diputada Guadalupe Díaz Chagolla, presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obra 
Pública y Vivienda del Congreso local. La legisladora recordó las autoridades estatales 
aseguraron que la conclusión del distribuidor vial de Mil Cumbres iba a ser “el regalo de 
navidad” para los morelianos, cosa que, no ha ocurrido, y al paso que van las obras 
consideró que será el regalo hasta diciembre del 2024. En el caso del distribuidor de la 
salida a Salamanca, apuntó que para justificar que la nueva empresa haya sido contratada 
vía adjudicación directa y no mediante un proceso de licitación como era lo debido por ley, 
se dijo que quedaría concluido para marzo, lo que “es evidente que no ocurrirá”. 
 
Boletines: 
 
Logra diputada Ivonne Pantoja instaurar hogares de acogimiento familiar en 
Michoacán 
 
El Puerto de Lázaro Cárdenas, listo para la instalación de la planta Tesla: Julieta 
García 
 
Fortalece 75 Legislatura difusión; firma convenio con el SMRTV 
 
Urge María de la Luz Núñez reactivar rescate de bosques del Oriente michoacano 
 
Busca Dip. Lariza Pérez con iniciativa que delitos sexuales contra menores se 
castiguen 
 
Testifica 75 Legislatura de Michoacán promulgación de reforma a la Ley de Contra el 
Delito de Extorsión  
 
La diputada Julieta García reconoce inversión histórica en educación en Michoacán 
 

https://www.facebook.com/victormanuelmanriquezgonzalez/
https://www.facebook.com/victormanuelmanriquezgonzalez/
https://twitter.com/DiazChagolla
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Legislativo no debe resistirse al reconocimiento de los diversos tipos de familias: 
Víctor Manríquez 
 
Fortalece 75 Legislatura a organizaciones que combaten incendios forestales: Julieta 
García 
 
Convoca 75 legislatura al Parlamento Abierto para Consulta Ciudadana de la Ley de 
Movilidad y Seguridad Vial de Michoacán  
 
Humanismo es la cimiente de Morena y su fortaleza de cara al 2024: Víctor Zurita 
 
Destaca JC Barragán reforma de ley para erradicar la extorsión  
 
Legislativo no debe resistirse al reconocimiento de los diversos tipos de familias: 
Víctor Manríquez 
 
En el cuidado del agua debe existir corresponsabilidad entre ciudadanía y gobiernos: 
Julieta Gallardo 
 
Labor del Comité de Administración, obstaculizada por la Secretaría de Finanzas del 
Congreso: Mónica Valdez 
 
Nueva legislación sobre extorsión, permite un combate frontal a este delito: Víctor 
Zurita 
 
Es evidente cómo el clamor popular en defensa del INE volvió a escucharse en las 
calles: Julieta Gallardo 
 
Necesario que nuestras leyes prevean acciones para inhibir la comisión de delitos en 
motocicletas: Víctor Manríquez 
 
Velar por una protección profunda de la familia, deber del Legislativo: Mónica Valdez 
 
Hay que seguir en la batalla a la violencia contra las mujeres en Michoacán: Gloria 
Tapia 
 
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
Marchan en Morelia en defensa del INE  
Entre pancartas, cartulinas, banderas tricolor, vendedores ambulantes, usuarios de la 
ciclovía dominical recreativa e imágenes de la virgen de Guadalupe, entre 25 mil y 30 mil 
personas participaron en la marcha que este domingo 26 de febrero se llevó a cabo en la 
zona centro de Morelia, en defensa del Instituto Nacional Electora (INE). Al grito de “a eso 
vine, a defender al INE”, jóvenes, adultos, personas con alguna discapacidad y niños 
tomados de las manos de sus padres o en carriolas, partieron de las inmediaciones de la 
fuente de Las Tarascas, hacia las 11 horas, sobre la avenida Madero, para arribar a la plaza 
Melchor Ocampo.  
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Uruapan se une a las 80 ciudades en contra del Plan B 
Integrantes del Frente Nacional (Frena) se concentraron en la Glorieta de Mc Donald's, 
ubicada en el cruce de avenida Latinoamericana y el paseo Lázaro Cárdenas para 
manifestarse en contra del Plan B impulsado por el presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador. Poco antes de las 11 de la mañana, hora en que fueron 
convocados, la plaza comenzó a llenarse con pancartas en apoyo al Instituto Nacional 
Electoral (INE) donde sonaron consignas como "a eso vine, a defender al INE" y "el INE no 
se toca". 
 
Funcionarios y militantes partidistas marcharon también en defensa del INE en 
Morelia 
Servidores públicos y militantes de diversos partidos políticos participaron en la marcha en 
defensa de la democracia que se realizó este domingo en la capital michoacana, donde 
marcharon varios funcionarios municipales como el secretario del ayuntamiento, Yankel 
Benítez Silva; el comisionado de Seguridad Ciudadana, Alejandro González Cussi y el 
secretario de Servicios Públicos, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas. Así como militantes y 
los dirigentes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes; 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova y del PAN, 
María Refugio Cabrera. 
 
#Morelia Cocoa Calderón Marchó En Defensa Del INE: Debemos Defendernos 
Queremos que el Instituto Nacional Electoral (INE) nos siga dando certidumbre y que el 
voto sea libre, por ello la importancia de participar en la Marcha en Defensa de la 
Democracia, indicó Luisa María Calderón Hinojosa. “Nosotros como ciudadanos también 
vamos a plantear nuestra necesidad de ampararnos porque nos da incertidumbre cuando 
ya habíamos avanzado tanto”, expresó durante la entrevista realizada la mañana de este 
domingo. 
 
Los Calderón no terminan de entender que nada tienen que hacer en Michoacán 
Los Calderón no terminan de entender que nada tienen que hacer en Michoacán, sostiene 
Reyes Galindo Pedraza, coordinador parlamentario del PT en el Congreso, quien recuerda 
que el expresidente Felipe Calderón dejó una mala experiencia con su administración. 
Luego del fallo dado esta semana en Estados Unidos contra el exsecretario de seguridad 
pública en el calderonismo, Genaro García Luna, el legislador recordó que en ese sexenio 
hubo para Michoacán momentos oscuros como el llamado michoacanazo y el atentado del 
15 de septiembre de 2008 en Morelia.  
 
"Plan B" no pone en riesgo seguridad de credenciales electorales: Reginaldo 
Sandoval 
El diputado federal del Partido del Trabajo (PT), Reginaldo Sandoval Flores, el "Plan B" en 
reformas electorales, no pone en riesgo la seguridad de las credenciales para votar, tal 
como lo advirtió el vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral (INE), en Michoacán, 
David Alejandro Delgado Arroyo. Y es que en pasado días, el delegado electoral en la 
entidad, mencionó que parte del "Plan B" es priorizar el uso de edificios públicos para 
colocar módulos del INE y así evitar gastos de arrendamientos, situación que advirtió 
pondría en riesgo las credenciales. 
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Marchas, frenan reformas a la Constitución a contentillo de López: PRD 
Las marchas que se han realizado recientemente a favor del INE, han ayudado a que no se 
reforme la Constitución a contentillo de López Obrador, observó el líder del PRD en 
Michoacán, Octavio Ocampo Córdova. La efervescencia que se vivió el primero de abril de 
2022, mayor a la presenciada este domingo en Morelia, ayudó a que no se aprobara el 
intento de reforma electoral a la Constitución, reiteró en entrevista Hoy la concentración 
más grande se da en la Ciudad de México, en el zócalo, pero en Morelia “no nos podíamos 
quedar sin participar, sin salir a las calles y manifestar nuestro rechazo este Plan B (de la 
Reforma Electoral)”. 
 
En Michoacán la alianza “es una opción, no una resignación”, remarca Memo 
Valencia 
En Michoacán la coalición con los partidos de oposición es una opción, no una resignación, 
remarcó Guillermo Valencia Reyes, dirigente estatal del PRI, durante la toma de protesta 
del Comité Municipal del PRI en Penjamillo. En este contexto, el dirigente priista aseveró 
que el PRI no se dejará amagar “por los señores del PRD”. “Quiero decirlo con todas sus 
letras, porque desde aquí, mando un mensaje claro, estamos abiertos a dialogar, a 
construir, pero sin amagos, chantajes, ni presiones”, enfatizó Valencia Reyes. 
 
Rinde protesta estructura “Ebrardorista” en Michoacán; México requiere 
“continuidad con cambio”, asevera Barragán Vélez 
Al tomar protesta a Coordinaciones Distritales, Municipales y Seccionales del llamado 
Movimiento Ebrardorista, Juan Carlos Barragán Vélez, uno de los coordinadores de este 
movimiento, señaló que se tiene que trabajar por la continuidad del proyecto que 
actualmente lidera el presidente Andrés Manuel López Obrador, y que quien representa 
esta posibilidad es Marcelo Ebrard Causabón. “No podemos estar experimentando, no 
siquiera es un tema de género, se trata de capacidad y experiencia, y no podemos poner 
en riesgo el destino del país en manos de gente que no tiene experiencia”, aseveró en el 
evento realizado en la capital michoacana, donde estuvieron simpatizantes de este 
movimiento de todo el estado. 
 
Deportistas michoacanos, se suman al proyecto Es Claudia 
Deportistas, entrenadores, promotores y líderes de diversas agrupaciones y ligas de 
Michoacán, manifestaron su apoyo al movimiento Es Claudia, al reconocerlo como la vía 
para que el deporte, tanto de alto rendimiento como social, sea una prioridad en México. 
Raúl Morón Orozco, representante en la quinta circunscripción de dicho movimiento, calificó 
al deporte como una herramienta fundamental para la transformación del país y destacó 
que, de la mano de Es Claudia, se asegurará un crecimiento desde su infraestructura, hasta 
su promoción y apoyos. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Visita Bedolla una de las 100 colonias beneficiadas con Barrio Bienestar  
Como parte de la estrategia integral de pacificación y prevención de la violencia con 
participación ciudadana, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla visitó la colonia Jesús 
Romero Flores, una de las 100 con mayor índice delictivo en el estado beneficiada con 
recursos del Fondo de Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), en su vertiente de 
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coordinación con el programa Barrio Bienestar. De acuerdo a un comunicado, acompañado 
por los secretarios del Bienestar, Giulianna Bugarini; de Comunicaciones y Obras Públicas, 
Rogelio Zarazúa Sánchez, y Alejandro Leal Solís, director del DIF Michoacán, el mandatario 
explicó que con este programa se apoyará a las colonias con la instalación de botones de 
alerta y circuitos cerrados de seguridad que estarán conectados a dispositivos 
monitoreados por los vecinos para alertar de cualquier actividad ilícita.   
 
Bedolla y Sheinbaum evalúan proyecto de cablebús para Uruapan 
EL gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, 
Claudia Sheinbaum Pardo, revisaron el proyecto de cablebús para Uruapan destacando los 
beneficios de movilidad y reactivación turística que traerá la construcción de esta obra de 
inversión multianual. Al presentar el proyecto que contempla 7 km de longitud de Oriente a 
Poniente conectando varias colonias y el Parque Nacional de Uruapan, el mandatario 
estatal expuso que este modelo de transporte eficientará la movilidad y circulación vial, 
además de ofrecer mayor seguridad a las y los usuarios. 
 
No se tolerarán grupos de autodefensa en Michoacán, afirma Ramírez Bedolla 
La desarticulación de los grupos armados de Michoacán permitió la diminución de la 
incidencia delictiva en prácticamente todas las regiones, asegura la administración estatal 
encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Con base a lo anterior, el Ejecutivo 
estatal ratificó la postura en torno a que no habrá tolerancias hacia los grupos de 
autodefensas y se combatirá su (re)surgimiento. Luego de los emplazamientos de Hipólito 
Mora Chávez de levantarse en armas en la región de Tierra Caliente ante las omisiones del 
gobierno estatal y la insistencia de otros grupos al interior del estado, el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla conminó a los actores sociales a no llegar a la sedición. 
 
Los helicópteros ya no los usa Belinda; son para apagar incendios: Bedolla 
Los helicópteros que son propiedad estatal ya no son usados por Belinda, ni para paseos 
personales, sino para los brigadistas que trabajan en el control de incendios forestales de 
Michoacán, indicó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En el marco de la entrega de la 
entrega de equipo para combatir los incendios forestales de la temporada 2023, el 
mandatario estatal resaltó que en este año, se contarán con dos helicópteros para controlar 
los siniestros en bosques y selvas de la entidad. 
 
Brigadas contra incendios tendrán 40% más de recursos para el 2023: Ramírez 
Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, entregó equipo de seguridad, herramientas y 
prendas a más de 70 brigadistas contra incendios forestales en Michoacán. Informó que 
este año aumentará 40 por ciento el apoyo económico para reforzar sus labores en la 
próxima temporada de estiaje, como parte de las acciones del Programa Estatal de Manejo 
del Fuego. El mandatario estatal anunció también que se dispondrán de los helicópteros 
oficiales para trasladar agua a zonas siniestradas y a brigadistas y voluntarios que sufran 
accidentes durante sus jornadas contra incendios. 
 
Un éxito, exposición militar La Gran Fuerza de México  
Concluidos 30 días de exhibición y con un acto protocolario, fue clausurada la exposición 
militar La Gran Fuerza de México, la cual fue catalogada por los mandos militares como un 
evento de mucho éxito, donde quedó la esperanza de que haya sido inspiradora para 
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muchos jóvenes. Al respecto, el General de Brigada Diplomado Estado Mayor Fernando 
Colchado, comandante de la 21 Zona Militar, expuso que se llegaba a buen término la 
exposición la gran fuerza de México, cuál estuvo abierta al público durante 30 días en el 
centro de convenciones y exposiciones de Morelia. 
 
Secma y UMSNH trabajan por la conservación de la biodiversidad 
Como parte de las acciones que realiza el Gobierno de Michoacán por la biodiversidad, 
personal de la Secretaría del Medio Ambiente (Secma) ofreció un taller a alumnos de la 
Facultad de Biología de la Universidad Michoacana para actualizar la Estrategia para la 
Conservación y Uso Sustentable de la Biodiversidad del Estado (ECUSBIOM). El taller 
consistió en realizar un análisis de los problemas ambientales más importantes del estado 
en materia de conservación y restauración, comunicación y educación ambiental, y uso y 
manejo de los recursos naturales, que son los temas centrales de la ECUSBIOM. 
 
Luchamos por piso parejo entre hombres y mujeres”, remarca Fabiola Alanís 
El avance que se ha tenido con el proyecto de la Cuarta Transformación se tiene que 
defender y no permitir retrocesos sobre lo que se ha logrado, remarcó Fabiola Alanís 
Sámano, quien es titular de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia 
contra las Mujeres (Conavim). Esto lo refirió en el marco de la conferencia “La importancia 
de las mujeres en la transformación del país“ que ofreció en el municipio de Múgica este fin 
de semana. Fue en este contexto en que Alanís Sámano dijo que el movimiento de la Cuarta 
Transformación llegó para quedarse, y que no habrá forma de revertir ni echar abajo los 
logros que se han tneido como lo son los programas sociales, las becas, la atención a los 
adultos mayores, a los jóvenes y trabajadores del campo. 
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
No habrá cambio de uso de suelo en el ejido Santiaguito: Yankel Benítez  
El ejido Santiaguito no verá modificado el uso de suelo, de habitacional a no habitacional, 
como fuera la propuesta inicial del Instituto Municipal de Planeación (Implan), señaló Yankel 
Alfredo Benítez Silva, secretario del Ayuntamiento. Luego que, con motivo del Plan 
Municipal de Desarrollo Urbano (PMDU), el Implan propusiera cambiar el uso de suelo, de 
habitacional a no habitacional, para una zona de alrededor de 13 mil predios, por el riesgo 
de inundaciones, lo que ocasionó la molestia de ejidatarios y lote habientes, Benítez Silva 
mencionó que se ha restablecido una comunicación plena para acordar una urbanización 
ordenada y cuidada.  
 
Siempre sí, se podrán edificar viviendas en ejido Santiaguito 
Ejidatarios y lotehabientes podrán edificar para uso residencial inmuebles en 13 mil predios 
ubicados en el ejido Santiaguito, luego de la exclusión de la propuesta emitida desde el 
Instituto Municipal de Planeación (Implan) para el cambio de uso de suelo en la zona por el 
riesgo de inundaciones. Sin embargo, las construcciones deberán estar apegadas a 
lineamientos de mitigación de riesgos y la urbanización resultante tendrá que efectuarse de 
forma ordenada y con características acordes con los requerimientos de cada área, aseveró 
el secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva. 
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Pintas feministas, excrementos, drogas, murciélagos y hasta crías de pato en 
Acueducto de Morelia   
(INAH) dio detalles a la prensa sobre la restauración de algunas partes de Acueducto de 
Morelia y la limpieza de las pintas realizadas por grupos feministas durante el año pasado, 
2022. “Al restaurar el Acueducto y limpiar los grafitis (pintas), no estamos callando ni 
borrando. Nosotros tenemos la misión de preservar la historia”, puntualizó la artista. 
Comentó, además, Luisa Tapia que, para llevar a cabo esta tarea y para que los eventos 
históricos por los que ha pasado el Acueducto de Morelia se conserven, se lleva un registro 
fotográfico. 
 
Morelia no tendrá operativo especial de limpieza durante el 8M  
Morelia no tendrá un operativo específico de limpieza de vialidades y espacios públicos, 
tras la marcha conmemorativa del Día Internacional de la Mujer, a efectuarse este 8 de 
marzo, señaló Netzahualcóyotl Vázquez Vargas, secretario de Servicios Públicos. Indicó 
que la movilización será abordada “como cualquier otra que se da en la ciudad”, con un 
operativo de personal de limpia a la espera de identificar las áreas donde los manifestantes 
generaron basura, para proceder a su retiro y posterior aseo. 
 
Corren con el alma más de mil personas en Morelia  
Una vez más el centro en Michoacán de la Asociación Mexicana de Ayuda a Niños con 
Cáncer (AMANC), superó la meta con más de mil corredores que se dieron cita en la 
vigésima tercera edición de la Carrera Atlética Corre con Alma de 5, 10 y 21 kilómetros, 
celebrada este domingo en Morelia. Con Elizabeth Rendón y Pablo Vitela como ganadores 
absolutos de la prueba estelar del medio maratón, la competencia se puso en marcha poco 
después de las 7 horas y culminó alrededor de las 9 horas con los últimos participantes de 
la tan esperada carrera.  
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Michoacán reportó 1 fallecido y 49 nuevos contagios de COVID-19 
La Secretaría de Salud en Michoacán reportó, este 26 de febrero, 49 nuevos contagios en 
la entidad y 1 defunción en Morelia a causa del COVID-19. El municipio con mayor cantidad 
de casos fue Morelia 39; Zacapu 2; Maravatío, Lázaro Cárdenas, Zamora, Pátzcuaro, 
Panindícuaro, Nocupétaro, Ario y Senguio con 1 contagio. 
 
Refuerza Michoacán vacunación contra Covid 19 en mayores de 18 años  
Con el objetivo de alcanzar coberturas del 100 por ciento en la inmunización contra el 
COVID-19, el sector salud aplicará vacunas a la población mayor de 18 años en primeras, 
segundas y terceras dosis, así como de refuerzo. En un comunicado se informó que las 
jornadas de vacunación para este grupo poblacional serán con el biológico Abdala, a partir 
del 27 de febrero y hasta agotar existencias, con un horario de atención de 8:30 a 15:00 
horas, informó la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM).  
 
Atendió SSM 20 urgencias médicas de embarazadas en ambulancia aérea  
Con el propósito de disminuir los índices de morbilidad y mortalidad a causa de emergencias 
obstétricas, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), realiza traslados en ambulancia 
aérea de manera eficaz y oportuna. De acuerdo a un comunicado, en lo que va del año, la 
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institución, a través del Centro Regulador de Urgencias Médicas (CRUM), ha dado 
respuesta inmediata a 20 códigos mater, mecanismo de respuesta inmediata a las 
emergencias de las mujeres embarazadas.  
 
Persisten enfermedades gastrointestinales y respiratorias en Morelia  
Pese a que durante la temporada de calor se eleva la incidencia de enfermedades 
gastrointestinales, respecto de enfermedades respiratorias, a partir de las pandemias de 
influenza AH1N1 y de coronavirus (Covid 19) se observa la persistencia de estas en Morelia, 
señaló José Munguía Magaña, director del Instituto Municipal de Salud. Detalló que de cada 
10 consultas que se ofrecen a pacientes en las clínicas y unidades de salud municipales, 
cinco son ocasionadas por males gastrointestinales; tres, por padecimientos respiratorios, 
y dos, por otros, como conduciones mentales y crónico degenerativas. 
 
Hasta 90% de enfermos crónicos podrían requerir un trasplante: ISSSTE 
Con motivo del Día Mundial del Trasplante, que se conmemora el 27 de febrero, el director 
general, Pedro Zenteno Santaella, destacó que en el nuevo Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) es fundamental y prioritario 
promover la cultura de la donación altruista de órganos y tejidos, porque es mucha la 
necesidad y poca la disponibilidad de estos preciados injertos. Se estima que hasta 90 por 
ciento de las personas con enfermedades crónicas en fases avanzadas podría requerir un 
trasplante, hablamos de las principales causas de padecimiento y muerte en la población, 
enfatizó. 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Van más de 4 meses sin reporte de retención de autobuses por normalistas  
Líneas de autobuses en la entidad suman de cuatro a seis meses sin reporte de toma o 
retención de sus unidades por estudiantes normalistas, aseveró Arcadio Méndez Hurtado, 
presidente de la Cámara Nacional de Autotransporte de Turismo y Pasajeros (Canapat) en 
Michoacán. Explicó que, a raíz de la aplicación del examen de admisión para las escuelas 
normales en el estado, por parte del Centro Nacional de Evaluación para la Educación 
Superior (Ceneval), no se han tenido movilizaciones de normalistas que involucren la 
retención de autobuses destinados al traslado de pasajeros.  
 
Avanza envío de docentes a escuelas de Michoacán: SEE 
El derecho de los menores a la educación es una prioridad para el Gobierno de Michoacán, 
por ello, a través de la Secretaría de Educación del Estado (SEE) avanza a paso firme con 
el envío de docentes a las escuelas donde se necesitan. En estos días se han enviado a 
99 maestras y maestros de nivel primaria, así como 109 de nivel preescolar, mismos que 
se han incorporado paulatinamente a sus escuelas, detalló la dependencia estatal. Con 
apego a la norma y bajo la instrucción del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y la 
secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, se trabaja arduamente para que los 
docentes estén donde se requieren. 
 
Desde esta semana se podrán descargar títulos electrónicos de la UMSNH 
Desde esta semana, los egresados de la Universidad Michoacana que no contaban con su 
título electrónico lo podrán descargar de su cuenta personal que está dada de alta en el 
Sistema Integral de Información Administrativa (SIIA), informó el secretario administrativo, 
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Javier Cervantes Rodríguez. De acuerdo con un comunicado, el funcionario universitario 
dijo que se detectó que aproximadamente tres mil egresados y recientemente profesionistas 
que habían obtenido su título, no habían recibido el documento para buscar una oportunidad 
laboral. 
 
Autoridades educativas no cederán a presiones ni chantajes de normalistas: Mariana 
Sosa 
Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (IEMSySEM), a 
través de su directora general, Mariana Sosa Olmeda, reitera que no cederá a presiones, 
ni chantajes por parte de estudiantes de la Escuela Normal de Educadoras (ENE) Profesor 
Serafín Contreras Manzo. Frente a los señalamientos vertidos esta semana por un grupo 
de estudiantes, Sosa Olmeda puntualizó que desde el pasado 24 de enero se realizó el 
nombramiento de la directora de la Normal de Educadoras en cumplimiento a la 
convocatoria y proceso electivo, y para evitar que la dirección de la institución educativa 
quedara acéfala. 
 
Trabaja Conalep Michoacán para evitar abandono escolar 
El Colegio de Educación Profesional Técnica del Estado de Michoacán (Conalep) realiza 
cinco acciones fundamentales para evitar la deserción escolar y cumplir con las metas 
establecidas para que los alumnos concluyan su preparación. Osvaldo Ruiz Ramírez, 
director general del subsistema educativo, destacó que del 100 por ciento de alumnos que 
ingresan al colegio se espera que concluyan todos, sin embargo, y aún con las acciones 
que se realizan, es alrededor del 60 por ciento de ellos que concluye su formación técnica 
bachiller 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Reporta Morelia saldo blanco tras marcha contra el Plan B: SSP  
El personal de la Dirección de Tránsito y Movilidad de la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP) informa que se reporta saldo blanco, luego de realizar labores de vialidad y seguridad 
a peatones que participaron en la manifestación a favor del Instituto Nacional Electoral 
(INE), en la ciudad de Morelia.  En un comunicado se informó que el dispositivo participaron 
14 elementos de Tránsito con dos carros radio-patrulla y cuatro motocicletas para 
resguardar a un aproximado de mil 200 personas, las cuales avanzaron por las calles del 
primer cuadro de esta capital, hasta llegar a la Plaza Melchor Ocampo, donde realizaron un 
mitín.  
 
Asegura FGE inmueble y recupera 14 vehículos; 9 con reporte de robo 
La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través de la Fiscalía Especializada 
para la Atención de Delitos de Alto Impacto, aseguró un inmueble relacionado en conductas 
ilícitas y recuperó 14 vehículos, de los cuales, nueve contaba con reporte de robo cometido 
con violencia. Derivado de labores de inteligencia e investigación de campo implementadas 
por personal de la Unidad Contra el Robo al Transporte de dicha Fiscalía Especializada, se 
pudo establecer que en un inmueble ubicado en la carretera Maravatío-Acámbaro, en la 
localidad Paso de Ovejas, municipio de Maravatío, se realizaban conductas delictivas, por 
lo que se solicitó una orden de cateo que fue obsequiada por el Juez de Control.  
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Exfuncionario de Tlalpujahua, vinculado a proceso por quebranto de un millón de 
pesos 
La Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción obtuvo de un juez de control 
vinculación a proceso en contra de un exservidor público, por su posible relación en el delito 
de peculado, cometido en el municipio de Tlalpujahua. Se trata de Pablo N, quien de 
acuerdo con la carpeta de investigación se desempeñaba como titular del Sistema de Agua 
Potable y Alcantarillado (SAPA) durante el periodo 2015-2018, tiempo en el que realizó un 
quebranto patrimonial por un millón de pesos en contra de ese organismo. 
 
A diez años del alzamiento de los autodefensas, la violencia persiste: especialista 
Los municipios que hace diez años se levantaron en armas ante las condiciones de 
violencia y extorsión, con las autodefensas, siguen siendo los más violentos, ante un 
contexto de pobreza y exclusión que padece la población, así como falta de políticas 
públicas que atienda el bienestar de la población, expuso Joel Salvador Herrera, sociólogo 
especializado en seguridad y crimen organizado. En el marco del aniversario de la aparición 
de las autodefensas, el especialista con estudios en la Universidad de California en Los 
Ángeles, expuso que el que se vuelva a darse una irrupción de las autodefensas, es difícil, 
debido a que no existen las mismas condiciones políticas, pero también, la permanencia de 
grupos armados, ligados grupos delictivos impediría ese surgimiento. 
 
Apatzingán disminuyó incidencia en 10 delitos en 2022: Secretariado Ejecutivo 
 El Observatorio Regional de Seguridad Humana de Apatzingán presenta un análisis de los 
principales delitos que se cometieron en Apatzingán y en la región en el año 2022, de 
acuerdo con la información actualizada al día 21 de enero del 2023 en el Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). Apatzingán concluye el 
año sin ningún delito en incremento respecto a la comparación del año 2021 y ha disminuido 
su incidencia en 10 delitos. A nivel regional terminó con un delito al alza y 10 a la baja 
respecto al año anterior. 
 


